

10. Connaître la vie

Qu'est-ce que la vie? Les gens dans le monde se préoccupent aussi beaucoup de la vie, veulent expérimenter la vie ; tout le monde veut apprendre à connaître ce que le monde offre, comme voyager jusqu'au bout du monde, goûter à toutes les distractions possibles. Mais ce n'est pas à cette vie-là que nous pensons. Nous savons que ce que le monde nous offre, par exemple dans les médias, c'est une vie qui nous amène vers le bas, dans la chair. Nous parlons d'une autre vie.

De quelle vie s'agit-il? De la vie éternelle! Les gens se préoccupent aussi de la vie éternelle. Si tu leur demandes dans la rue s'ils connaissent la vie éternelle, ils répondent: « Oui, c'est la vie après la mort. » C'est faux; la vie éternelle ne se situe pas seulement après la mort mais existe déjà avant la mort. Même avant que tu existes, la vie était déjà là, elle était déjà éternelle. Un seul est éternel, c'est Dieu lui-même! Dieu lui-même est la seule vie éternelle! La question pour nous, qui ne la possédons pas à notre naissance, est de savoir si nous acceptons cette vie éternelle ou pas. C'est aussi une bonne manière d'aborder les gens dans la rue que de leur demander s'ils ont déjà la vie éternelle ou s'ils connaissent la vie éternelle.

Est-ce que nous-mêmes nous la connaissons? Celui qui est né de nouveau a cette vie, c'est certain. Mais apprendre à la connaître, c'est la chose la plus passionnante de notre vie! Un voyage de découverte en Australie ne sera jamais aussi passionnant que la vie éternelle! Certains pensent qu'en tant que chrétien il est indispensable d'aller visiter l'Etat d'Israël, là où Jésus a vécu; mais aujourd'hui, il ne marche plus dans la ville de Jérusalem ou à travers la Galilée. Par contre, il est maintenant dans mon esprit! Et cela, c'est bien plus passionnant que le pays d'Israël! Il est le Seigneur, celui qui est ressuscité, il est la vie qui a vaincu la mort, une vie puissante! Combien est-ce que je connais cette vie? Il est sain de répéter souvent au Seigneur que nous voulons plus apprendre à le connaître; et chaque réunion, chaque moment de communion est tellement approprié pour cela.

Cette vie a une action, elle fait quelque chose: elle transforme! Quand nous venons à la Parole, à une conférence, à une réunion, nous devrions avoir le désir d'être transformés. Ne voulons-nous pas être encore plus transformés? Notre but n'est pas de plus apprendre de connaissances bibliques, nous en avons déjà beaucoup, mais il s'agit maintenant pour nous d'expérimenter plus le Seigneur, la puissance de sa vie et la transformation. Je veux expérimenter ce qu'il fait en moi, voir ce qu'il fait dans les autres et expérimenter avec vous ce qu'il fait en nous tous. Frères et soeurs, aujourd'hui Jésus est le Ressuscité, ne l'oubliez pas. Nous avons déjà souvent parlé du déplacement du Ressuscité sur la terre, et nous avons déjà eu l'expérience de le laisser se déplacer au travers de nous par l'Esprit, nous l'avons laissé nous toucher, nous réveiller. Le Seigneur agit aujourd'hui et veut opérer encore plus sur cette terre ; c'est passionnant! Ne laisse pas passer cette occasion. Tout dépend du fait que tu décides d'expérimenter le Seigneur maintenant. C'est la parole véritable du Seigneur, je suis persuadé qu'il veut faire cela dans nos coeurs.

Le Seigneur découvre tout ce que nous retenons caché. Le diable ne se repose jamais, il est actif pour nous détourner sept jours sur sept, jour et nuit. Il est dangereux de jouer avec cela et de prendre cette question à la légère. Tu ne connais pas l'ennemi! Il est bien plus proche que ce que tu penses, il est dans ta chair, dans ton entendement, il agit et trouve là une certaine base. C'est pour cela que nous ne devons pas être insouciant, mais bien plutôt réveillés. Si nous ne saisissons et ne choisissons pas le Seigneur, si nous ne vivons pas par lui, alors nous n'avons aucune chance de vaincre l'ennemi. Ce que Dieu nous a confié est très précieux!

Les deux arbres au milieu du jardin

Si tu demandes aux gens dans la rue, ce qu'est un chrétien, ils répondront sans doute que c'est un homme bon, quelqu'un qui essaie de s'améliorer tout le temps. Que répondrais-tu à cette question? Un chrétien est un homme qui a la vie ! Nous connaissons l'histoire de Genèse 2 et 3: Dieu place l'homme dans un jardin plein de merveilleux fruits dont il peut jouir, et au milieu se trouve l'arbre de la vie. Depuis le début on voit que Dieu veut nous donner la vie! Juste à côté, aussi

au milieu du jardin, il y a l'arbre de la connaissance du bien et du mal. La plupart des gens savent qu'il y a deux arbres, mais ils pensent que l'un est celui du bien et l'autre celui du mal, ce qui est faux! Le premier est l'arbre de la vie et l'autre l'arbre de la connaissance du bien et du mal. Et au moment où l'homme a mangé du fruit de l'arbre de la connaissance du bien et du mal il a été séparé de la vie. Pourquoi cette histoire apparaît-elle là? Parce que c'est notre histoire. Beaucoup de personnes discutent de la création, mais cette histoire montre surtout la relation entre Dieu et l'homme, elle montre que si tu manges du fruit de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, cela te conduit dans la mort et te coupe de la vie, et c'est encore valable aujourd'hui. Au contraire, si tu manges du fruit de l'arbre de la vie, alors il te donne la vie!

Jésus-Christ est notre vie et l'Esprit donne la vie

Autrefois, l'homme a mangé le fruit du mauvais arbre, il a été privé de la vie. Pendant des siècles il a vécu séparé de la vie. Mais à cause de la miséricorde de Dieu, Jésus est venu. Entretemps, il avait aussi prévu un chemin pour son peuple terrestre. Et très tôt après la chute, un homme, Abel (plus tard Seth) a commencé à offrir des sacrifices, à invoquer le Seigneur. Le Seigneur a suscité une lignée d'hommes qui voulaient continuer de le servir, malgré la chute. Et le Seigneur a été leur protection; plus tard, il a établi la loi pour les protéger.

Mais ensuite est venu Jésus en tant que la vie. La Parole dit qu'en lui était la vie (Jean 1:14) et lui-même a déclaré: « *Je suis le chemin, la vérité et la vie* » (Jean 14:6). Quelle sorte de vie? Une vie divine! Il est LA vie! « *Celui qui croit en moi, des fleuves d'eau vive couleront de son sein, comme dit l'Écriture* » (Jean 7:38) Voilà ce que Jésus annonçait aux gens: pas ce que nous nous représentons dans nos idées, mais « *comme dit l'Écriture* ». Quelle est la différence? La Parole! La Parole n'est pas équivalente à mon avis. Est-ce que tu crois en lui comme la Parole le dit? Alors tu as une promesse: des fleuves d'eau vive couleront, pas seulement *en toi*, mais *de toi*! Jouis de ce fleuve d'eau de la vie, dans lequel tu crois, comme la Parole le dit!

Beaucoup de personnes croient en Dieu, ce qui est toujours mieux que de ne pas croire du tout, mais ce n'est pas encore ce que la Parole dit. Je crois en Jésus-Christ, je crois qu'il est mort pour mes péchés, qu'il est ressuscité, je crois que cela s'est passé ainsi, mais ce n'est pas encore la foi dont il est parlé dans ce passage! « *Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu* » (Jean 1:12). Croire, c'est recevoir, pas seulement accepter quelques règles, mais recevoir la vie, accepter Jésus dans mon cœur, dans mon esprit! C'est là qu'il veut vivre. Si je l'ai reçu, mon esprit est devenu sa demeure! C'est cela, la foi.

Qu'est-ce que la vie? C'est le Seigneur Jésus. Quand il était sur la terre, il a dit: « *Je suis la vie, et celui qui croit en moi, de lui couleront des fleuves d'eau vive!* » Mais il ne s'est pas arrêté là; il a ajouté au verset suivant (v. 39): « *Il dit cela de l'Esprit que devaient recevoir ceux qui croiraient en lui; car l'Esprit n'était pas encore, parce que Jésus n'avait pas encore été glorifié* » Comment? L'Esprit n'était-il pas encore là? La réponse est dans la dernière phrase de ce verset: « *Jésus n'avait pas encore été glorifié* ». Cela veut dire qu'il n'avait pas encore passé par la mort à la croix et par la résurrection. Il devait accomplir cela pour que nous recevions en nous l'Esprit dont il est parlé ici et qui est semblable à une source qui déborde.

Frères et sœurs, si nous voulons connaître la vie, nous devons savoir ce qu'est la vie, ce qu'est l'Esprit. Dans l'Esprit de Jésus-Christ, il y a tout ce que Jésus a fait, tout ce qu'il a vécu dans sa vie. À la croix, il a accompli une immense victoire et cette victoire a été scellée dans sa résurrection! Cet Esprit que nous avons reçu contient le Père, le Fils et le Saint-Esprit. C'est une « *boisson* » qui comprend tout, comme une boisson multi-vitaminée, qui contient les bienfaits à la fois des oranges, des cerises, des pommes et des poires. **Dans l'Esprit, nous recevons toute la plénitude de Dieu.**

Nous avons beaucoup de problèmes avec notre humanité, notre chair et nos pensées, mais, loué soit le Seigneur, il y a quelqu'un dans l'Esprit qui a déjà vaincu tout cela. Tout ce qu'on peut lire du Seigneur Jésus dans les Évangiles est aussi dans cet Esprit! Aujourd'hui, si tu lis la Parole, tu la comprends, tu touches la vie, tu reçois l'Esprit dans la Parole. Si tu lis la Parole avec l'Esprit, alors tu as une toute autre force de témoignage. Il y a tellement d'exhortations et de paroles dans le Nouveau Testament et tu penses peut-être que tu ne peux pas accomplir tout cela, mais Dieu a déjà

tout accompli dans l'Esprit! Cet Esprit vit maintenant dans ton esprit et nous pouvons tous expérimenter cette vie. Nous sommes des hommes avec beaucoup de faiblesses, mais nous pouvons vaincre par cette vie, parce que Jésus lui-même a vaincu. Jésus a toujours surmonté le diable, il a vaincu la chair et la mort et il vit dans mon esprit! Quand je dis « Jésus! », je n'invoque pas simplement Jésus dans le ciel mais j'invoque Jésus qui vit dans mon esprit! « Seigneur, règne en moi!». Le Seigneur est ainsi aujourd'hui dans mon esprit!

Connaître la vie, c'est passionnant, parce que cette vie a vaincu la mort! La Parole dit que si tu as la foi, tu as la vie. Nous devons toujours nous souvenir que le seul qui a vaincu et qui peut vaincre c'est le Seigneur Jésus dans notre esprit, et ce Jésus est ma vie, il m'appartient maintenant!

Dis-Lui: mon Seigneur! Tu vas tout de suite remarquer que cela change ta relation avec lui, si tu lui dis: « Seigneur Jésus, mon vainqueur, ma vie ». Qui est ta vie? Le Seigneur est très généreux, il nous a donné sa vie, pas seulement un peu de force. C'est ce qu'il y a de plus précieux ! Réfléchis: donnerais-tu ta vie à quelqu'un d'autre? Il nous offre une vie, pure, sans péché, sainte, éternelle.

Quand Dieu a vu que l'homme avait mangé du mauvais arbre dans le jardin d'Eden, il a tout de suite établi une frontière, car il n'était pas question que l'homme vive éternellement avec la nature du serpent en lui. Dieu a alors coupé l'accès à l'arbre de la vie. La vie de Dieu est précieuse à un point que nous ne pouvons pas nous représenter. Et si nous avons cette vie, nous avons besoin d'un esprit conscient de sa responsabilité. Nous avons entendu que nous avons besoin d'agir de manière responsable dans notre marche en tant que chrétien. Il faut aussi que nous traitions et soignons de la bonne manière cette vie éternelle qui est en nous. Dieu est un Dieu jaloux, il veille sur cette vie; il nous met en garde pour que nous ne prenions pas cette vie à la légère et ne la gaspillions pas. Dieu veille là-dessus, c'est une certitude! C'est la vie de son Fils qu'il a aimé et qu'il a donné pour nos péchés. La vie de Jésus n'était pas une vie tranquille, il a constamment été confronté à des situations négatives, à des personnes qui mettaient des embûches sur son chemin, y compris sa famille. Il a souffert jusqu'à la fin et nous connaissons ensuite ses souffrances et sa mort. Sa vie est constituée de souffrances et elle est pour Dieu une grande offrande. Reconnaissons ce que Dieu a fait pour nous afin de nous sauver et de nous donner son Fils en tant que la vie éternelle! C'est trop précieux! Il a vaincu: « *Et l'un des vieillards me dit: Ne pleure point; voici, le lion de la tribu de Juda, le rejeton de David, a vaincu pour ouvrir le livre et ses sept sceaux* » (Apoc 5:5). Le lion de la tribu de Juda, qui est Jésus-Christ, a vaincu et il vit dans mon esprit! Louez le Seigneur! En lui, je peux vaincre; il est la vie puissante qui vainc, j'ai une pleine confiance en Lui.

Recevoir la vie par la foi et vaincre les obstacles

Dans la mesure où nous utilisons cette vie, nous pouvons vaincre nos obstacles! Les versets suivants nous montrent comment des hommes avec l'Esprit ont dépassé leurs limites. Souvent nous souffrons parce que nous sommes tellement limités, à cause de notre faiblesse, mais, louez le Seigneur, il y a une solution pour vaincre! « *Oui, tu fais briller ma lumière; l'Eternel, mon Dieu, éclaire mes ténèbres. Avec toi je me précipite sur une troupe en armes, avec mon Dieu je franchis une muraille* » (Psaume 18:29-30). Nous avons déjà expérimenté qu'avec notre Dieu nous pouvons franchir des murailles. Il y a tellement d'obstacles, comme notre moi, notre entendement et nos représentations religieuses. Qu'a fait le Seigneur? Il a bouleversé toutes nos idées religieuses, il est venu en tant que la vie, et a été confronté à diverses représentations religieuses. Il a brisé le rituel du sabbat qui était l'incarnation de la religiosité chez les Juifs. Il est le Seigneur sur le sabbat et sur la loi. En ce qui concerne la loi morale, il a montré par sa vie qu'il a atteint un standard plus élevé, parfait. D'autre part, sa vie a accompli toutes les lois de l'Ancien Testament et à la croix il a rassemblé tous les sacrifices et a accompli tout ce que Dieu exigeait dans l'ancienne alliance.

Nous sommes recouverts avec des murs d'idées, de lois ; nous nous créons nos propres lois et le Seigneur peut abattre toutes ces murailles. Dis au Seigneur: « Seigneur détruis tous mes murs ». Jésus brise toutes les chaînes et nous libère. Le Seigneur m'offre un chemin, mais je dois m'ouvrir à lui. Laisse la vie couler librement en toi. L'ennemi essaie d'emmurer notre esprit; ne soyons pas d'accord avec cela, disons au Seigneur que nous ne sommes pas d'accord de nous laisser enfermer ainsi.

« Il donne de la force à celui qui est fatigué, et il augmente la vigueur de celui qui tombe en défaillance. Les adolescents se fatiguent et se lassent, et les jeunes hommes chancellent; Mais ceux qui se confient en l'Éternel renouvellent leur force. Ils prennent leur vol comme les aigles; ils courent, et ne se lassent point, ils marchent et ne se fatiguent point » (Esaïe 40:29-31). Alléluia, Il donne de la force à celui qui est fatigué! Crois au Seigneur, fais-lui confiance, touche la vie et tu recevras des ailes; ne te les fabrique pas, attends-toi au Seigneur!

Nous ne prêchons pas une pensée positive mais l'importance de connaître la vie du Seigneur. C'est la vie qui donne de la force et pas une pensée positive. Nous parlons de toucher la vie, de toucher le Seigneur Jésus dans notre esprit, et alors nous recevons des ailes. Louez le Seigneur!

« Invoque-moi, et je te répondrai; je t'annoncerai de grandes choses, des choses cachées, que tu ne connais pas » (Jérémie 33:3). Le Seigneur vous donne de la lumière, vous amène dans un pays plein de richesses. Quand tu invoques le Seigneur, tu expérimentes qu'il te montre des choses que tu ne connaissais pas auparavant. Parfois, nous sommes confrontés à des personnes qui nous répondent toujours la même chose quand nous leur apportons la Parole: « Je sais déjà ». Cette résistance des raisonnements et de l'entendement est parfois plus forte que Satan lui-même! Dire: « Je connais déjà », c'est un des plus grands obstacles que nous pouvons avoir! Ne pense pas que tu sais déjà tout, tu ne *connais* pas, si tu n'as pas touché le Seigneur! Le Seigneur dit: « Invoque-moi! » Certains frères et soeurs se demandent comment expérimenter l'Esprit, et en même temps, leur fierté les empêche d'invoquer le nom du Seigneur ou de simplement mêler la prière à la lecture de la Parole. Si je m'oppose à tous les chemins qui peuvent me conduire à toucher le Seigneur, alors je n'expérimente pas la vie.

Tout est possible à celui qui croit

« Jésus lui dit: Si tu peux!... Tout est possible à celui qui croit » (Marc 9:23). Nous connaissons tous bien l'histoire du père et de son fils possédé par un démon que les disciples ne parviennent pas à soigner; ils appellent Jésus et le père de l'enfant lui explique la situation de son fils. Il conclut: « Mais si tu peux quelque chose, viens à notre secours, aie compassion de nous. » (voir le v. 22). Ce « si tu peux faire quelque chose » est presque un outrage pour le Seigneur! Le père aurait plutôt dû croire que le Seigneur pouvait le guérir! Jésus relève que sa demande contient un doute et lui répond: « Si tu peux! » Autrement dit: « Cela ne dépend pas de moi, car je peux; mais as-tu aussi la foi en moi? » Toutes choses sont possibles à celui qui croit. C'est une parole forte! La foi, la confiance dans le Seigneur rendent toutes choses possibles! Tout est possible à celui qui croit! Crois-tu cela, crois-tu au Seigneur, crois-tu qu'il peut tout faire? Amen! Nous avons besoin d'une foi sans limites dans le Seigneur! Il peut agir pour tout ce qui est utile pour son plan. Nous avons un but devant les yeux, Dieu veut achever son dessein, et il est capable de tout faire s'il trouve quelques personnes qui croient sans limite

Qu'est-ce qui empêche le Seigneur d'accomplir son plan? C'est notre incrédulité! Ce n'est pas qu'il ne peut rien faire, mais c'est notre attitude, notre coeur, qui sont un obstacle! « Aussitôt le père de l'enfant s'écria: Je crois! Viens au secours de mon incrédulité! » (v. 24). Dans le désespoir il s'écrie: « Seigneur je crois, je veux croire! » Ici, il y a encore une grande dose d'incrédulité! Est-ce une bonne attitude? Est-ce qu'avec cela le Seigneur peut faire quelque chose? Nos prières ressemblent parfois aussi à cela. Mais le Seigneur vient au secours de notre incrédulité, il nous aide quand nous nous tournons vers Lui.

Frères et soeurs, deux obstacles peuvent nous empêcher d'aller de l'avant. Dire: « Je ne peux pas » n'est pas une excuse, le Seigneur donne suffisamment de force à ceux qui sont fatigués. Le péché par contre est un obstacle, mais ce n'est pas le principal qui nous empêche d'expérimenter la vie, parce que tu peux vaincre le péché par le sang et par la croix, et dans l'Esprit il y a aussi le Christ crucifié. Le péché est un problème, mais pas LE problème. Le principal problème, c'est quand nous disons: « Je ne *veux* pas! ». Dieu ne va pas ignorer ta volonté; si tu veux, tu pourras voir des miracles, tu vas vivre des choses merveilleuses avec le Dieu trinitaire. La question est: quel est ton but? Es-tu une flèche aiguisée? Certains sont vraiment des flèches aiguisées, ce sont des flèches qui atteignent le but. Ce qu'ils veulent, ils l'obtiennent. Que veux-tu? Veux-tu le Seigneur? Veux-tu

atteindre son but? Le Seigneur ne se préoccupe pas de nos capacités, de nos performances ou de notre intelligence. Ce n'est pas ce genre de qualifications qu'il recherche. Le Seigneur a besoin de personnes qui lui donnent leur coeur, qui ont le but clairement devant les yeux, et qui courent vers ce but sans se laisser détourner. Voilà ce qui est précieux pour le Seigneur! Il recherche ceux qui ne se laissent pas détourner du but, qui sont des vainqueurs avec Christ.

Notre capacité vient de Dieu

Si nous disons: « Je ne crois pas », c'est un grand problème. Le Seigneur ne pouvait faire aucun miracle à cause de l'incrédulité. Le plus grand miracle c'est que le Seigneur transforme notre coeur! L'incrédulité et le fait de ne pas vouloir vont souvent ensemble. Le serviteur paresseux qui enterre le talent que son maître lui a confié était méchant et paresseux. Il était mécontent, paresseux et a encore fait des reproches à son maître! Frères et sœurs, ce n'est pas de cette manière-là que nous devons vivre, car nous avons un extraordinaire trésor dans des vases de terre. C'est la puissance de Dieu qui est en nous, c'est lui qui est notre force, elle ne vient pas de nous. Dans 2 Corinthiens 3:5, Paul dit: « *Notre capacité vient de Dieu* » pas de nous! Il a laissé de côté toutes ses capacités naturelles et s'est concentré complètement sur les capacités qui viennent de Dieu. Il savait: « J'ai été crucifié avec Christ, et avec toutes mes capacités. » Tu as certaines capacités dans différents domaines, mais ce qui est important pour le Seigneur, c'est que tu développes les capacités de Dieu, que tu développes la vie en toi!

Nous avons tous des responsabilités à assumer dans cette société, et nous voulons atteindre nos buts là aussi, mais le but le plus important, c'est que nous cherchions le Seigneur, que nous expérimentions la vie, et que cette vie nous amène au but. La vie est le moyen pour atteindre le but! Si tu restes dans la vie, tu vas l'atteindre, tu vas aller de l'avant avec le Seigneur, pas à pas. C'est pourquoi, prête attention à la manière dont la vie réagit en toi !

Quand nous touchons le Seigneur, et que le Seigneur touche notre coeur, c'est pour un but. Nous avons déjà parlé de beaucoup de buts, mais jusqu'au but final, il y a encore plusieurs buts intermédiaires. L'un d'eux n'est pas notre expérience individuelle mais notre expérience corporative, en tant qu'Eglise. Le Seigneur veut bâtir l'Eglise! Nous sommes reliés les uns aux autres, pas seulement spirituellement avec ceux qui sont loin de nous, mais pratiquement avec ceux qui sont là où nous habitons. Nous avons parlé de l'unité, mais quel est le cadre de cette unité? Ce ne sont pas les dénominations, ce n'est pas un certain groupe chrétien, c'est clair et incontestable dans la Parole: le Seigneur veut bâtir l'Eglise localement. Nous devons chercher les chrétiens qui ont cette vision, ceux qui sont ouverts pour cette vision et être édifiés avec eux. L'Eglise est le but du Seigneur sur cette terre! Si nous avons l'Eglise nous avons fait un pas vers le but éternel. La Parole le dit et nous en avons l'expérience: le plan de Dieu est de bâtir l'Eglise. Il est important que nous bâtissions l'Eglise. Si certains frères et sœurs sont peu dans leur ville, qu'ils n'oublient pas la vision de l'Eglise et s'attachent à l'expérience de la vie.

Nous avons la vie pour bâtir l'Eglise, nous avons un but et si nous le poursuivons, nous allons voir la bénédiction, la vie va être multipliée! La vie est importante pour l'édification de l'Eglise et si tu ne bâtis pas l'Eglise, alors un jour tu n'auras plus de vie.

Le Seigneur bâtit l'Eglise, reste dans l'Eglise! Exerce ton esprit et jouis de la vie de Dieu dans ton esprit! Louez le Seigneur!